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Четырнадцатого сентября 2014 года, в 

единый день голосования, в тюменской 
области выберут губернатора. Именно 
такая дата обозначена в постановлении 
регионального парламента, принятом во 
вторник, 10 июня.

Временно исполняющий обязанности гла-
вы области Владимир Якушев, комментируя 
решение парламентариев, отметил, что на 
данный момент никаких особых изменений в 
его работе не последует. «До момента моего 
официального выдвижения и предоставления 
всех официальных документов в избиратель-
ную комиссию я исполняю обязанности в тех 
же рамках, что и ранее», – высказался он.

Тем не менее подготовка к выборам уже 
идёт. Журналисты не преминули поинтересо-
ваться у врио губернатора о том, как он пла-
нирует выстраивать коммуникации с будущи-
ми соперниками.

«Выборная кампания должна проходить в 
режиме конкуренции. Уверен, все её участни-
ки будут прилагать максимум усилий, чтобы 
заручиться поддержкой избирателей», – от-
ветил В. Якушев. Он подчеркнул, что на пост 
губернатора выдвигаются достойные канди-
даты, которые своей работой уже проявили 
себя, завоевали определённую известность.

 Андрей осИпоВ
(пресс-служба губернатора)

В честь 83-летнего дня рождения Казан-
ского района, а также в рамках празднования 
70-летия Тюменской  области, 10 июня в рай-
онном доме культуры состоялся торжествен-
ный приём главы администрации Казанско-
го муниципального района Татьяны Алексан-
дровны Богдановой.

«В юбилей принято подводить итоги, ста-
вить новые задачи, – обратилась к гостям ме-
роприятия Татьяна Александровна. – За эти 
десятилетия жителями района  пройден  труд-
ный и славный путь. Вместе со всей страной 
наши земляки создавали крепкое хозяйство, 
воевали на полях сражений Великой Отече-
ственной войны, самоотверженно трудились 
в послевоенные годы. Сегодня заложенные 
десятилетиями традиции бережно сохраня-
ются и преумножаются, сохраняя прочный 
фундамент дальнейшего процветания наше-
го района. Сегодня Казанский район поступа-
тельно движется в реализации серьёзных и 
важных социальных программ. Новые техно-
логии в промышленности, в аграрном секто-
ре, модернизация здравоохранения и обра-
зования, развитие индивидуального жилищ-
ного строительства – этим живёт сегодня наш 
район и каждый из нас. Именно от слажен-
ной совместной работы зависит будущее на-
шей страны». 

На торжественное мероприятие были 
приглашены люди, которые преданно и от-
ветственно работают на благо нашего края 
и уже очень многое сделали для его разви-
тия и процветания. Многие из них удостое-
ны звания «Почётный гражданин Казанско-
го района», которое является высшей фор-
мой общественного признания и поощрения 
за выдающиеся заслуги в сфере производ-
ства, общественной деятельности, науки, 
культуры и искусства. В разные годы такое 
звание получили уже более двадцати наших 
земляков, и на приёме главы в этом году ко-
горта почётных граждан вновь пополнилась. 
Решением Думы Казанского муниципально-
го района звание «Почётный гражданин Ка-
занского района» было присвоено Долгуши-
ну Анатолию Дмитриевичу. 

«Получить звание «Почётного граждани-
на района» – большая честь и радость. Се-
годня для меня – самый счастливый день в 
жизни. Спасибо всем,  кто так высоко оценил 
мой труд!» – поблагодарил земляков Анато-
лий Дмитриевич.

За многолетний добросовестный труд 
и большой личный вклад в социально-
экономическое развитие района  получили 

юбИлей  облАстИ: ИсторИю ВершАт люДИ

За труд – 
признание и почёт

приём граждан
В здании районной администрации                      

19 июня 2014 года  с 11 до 13 часов состо-
ится приём граждан по рассмотрению обра-
щений, предложений и пожеланий избирате-
лей  к  депутату Тюменской областной Думы 
В.В. Завьялову. Приём проведёт помощник  
депутата А.А. Горбунов.

соб. инф.

подпишись 
на «нашу жизнь»!

осталось всего лишь Десять Дней 
до окончания срока подписки на вто-
рое полугодие 2014 года. стоимость 
комплекта газеты на полугодие – 458 
рублей 16 копеек. по-прежнему мож-
но выписать газету и на три месяца 
по цене 229 рублей 08 копеек, и на ме-
сяц – за 76 рублей 36 копеек. 

В  несколько  строк  обо  Всём

обработка 
полей 

Не смолкает гул тракторов на по-
лях района. Чтобы не допустить по-
терь урожая, хозяйства ведут хим-
прополку посевов. На понедель-
ник, 16 июня, всего было обработа-
но 8810 га, из них 3000 га –  в агро-
комплексе «Маяк», 1649 га – в агро-
фирме «Новоселезнёво», 550 га – в 
СХПК им. Чапаева, 311 га – в агро-
фирме «Заречная», 200 га – в ООО 
«Сельхозинтеграция». Эти работы  
только начались, но борьбу с не-
желательной растительностью не-
обходимо провести на всех засе-
янных полях.

Также в эти дни идёт обработ-
ка паров. Она обеспечит очище-
ние полей от злостных сорняков и 
обусловит лучшую водопроницае-
мость почвы. Отдохнувшая земля 
на будущий год даст богатый уро-
жай. На подходе – кампания по за-
готовке кормов.

свежая рыба 
для тюменцев

Губернатором области была по-
ставлена цель – к 2020 году увели-
чить объёмы товарного рыбовод-
ства в два раза. Уже в 2014 году 
планируется  произвести более 800 
тонн рыбы.  До 90 % рыбы сегод-
ня выращивается в озёрных хозяй-
ствах. Для осуществления товарно-
го рыбоводства на территории об-
ласти предоставлено в долгосроч-
ное пользование 214 рыбопромыс-
ловых участков. Однако наиболее 
динамично развивающимся ста-
новится индустриальное рыбовод-
ство. В настоящее время на терри-
тории области действуют 3 хозяй-
ства индустриального типа, выра-
щивание рыбы в которых осущест-
вляется  в бассейнах и садках. В 
планах – строительство ещё двух 
индустриальных хозяйств по выра-
щиванию судака и муксуна в Тюмен-
ском районе.

обстановка  
спокойная

Работники лесных служб с опа-
ской ждали жаркой погоды в че-
тырёхдневные выходные. Одна-
ко лесных пожаров за последнее 
время, слава богу, не возника-
ло. Правда, был один ландшафт-
ный пожар – в районе Красно-
го мостика, это на дороге Казан-
ское – Ильинка. Видимо, кто-то из 
проезжающих бросил непотушен-
ный окурок, и камыш загорелся. 
Выгорела значительная площадь 
здешних логов. Неравнодушные 
граждане, заметив возгорание, со-
общили в лесничество, и пожар-
ные машины оперативно выехали 
на вызов. Одним словом, людям, 
стоящим на службе у леса, рас-
слабляться не приходится. Они 
ежедневно ведут патрулирование 
лесной территории района, рабо-
тают и в выходные, и в празднич-
ные дни. 

Чествование 
медалистов

В предстоящую пятницу, 20 
июня, временно исполняющий обя-
занности губернатора Тюменской 
области Владимир Якушев прове-
дёт встречу с  выпускниками, окон-
чившими  школу на одни пятёрки.  
Он вручит отличникам золотые ме-
дали и  сфотографируется с каж-
дым из них на память.Этой чести 
будут удостоены и 11  выпускни-
ков Казанского района: из Ильин-
ской, Казанской, Новоселезнёвской, 
Большеченчерской и Смирновской 
школ.  Большинство медалистов – 
это участники предметных олимпи-
ад, научно-практических конферен-
ций, спортивных, художественных 
соревнований  и конкурсов. Самый 
ценный человеческий багаж – зна-
ния – они с успехом приобрели. Он 
поможет им устроиться в самостоя-
тельной жизни. Немалый вклад в их 
победы внесли  учителя и родители.

«Зимнее время» 
вернётся

Госдума РФ практически едино-
гласно приняла в первом чтении за-
конопроект, возвращающий в Рос-
сию «зимнее время». Согласно за-
кону, сезонный перевод времени на 
территории  РФ не осуществляется. 
Кроме того, отменяется введённое 
ранее «летнее время», то есть по-
ясное время в стране возвращает-
ся на час назад.  Законопроект так-
же увеличивает количество часовых 
поясов с девяти до десяти – меж-
ду  московским и екатеринбургским  
временем предполагается добавить 
пермское. В этот пояс войдут Коми, 
Пермский край, Башкирия и Орен-
бургская область. Предусматрива-
ется, что закон, в случае его приня-
тия и одобрения Президентом, всту-
пит в силу 26 октября этого года в 2 
часа 00 минут.

Информации подготовила 
нина ростоВщИкоВА

почётные грамоты и благодарности  главы 
района ещё несколько жителей. Прекрасным 
подарком для них, как и для всех собравших-

ся, стали концертные номера в исполнении 
самодеятельных артистов.

текст и фото екатерины терлееВой



2 стр. «нАША  ЖиЗнЬ» 18 июня 2014 г.

– Объём работ по всем направлениям на-
шей деятельности стабильно велик. На сове-
щании по оргработе в докладе прозвучало, 
что за 2013 год почти половина обращений  
граждан в администрацию приходится на наш 
отдел. По земле обращения идут ежеднев-
но – земля всегда в движении. В прошлом 
году сумма поступлений от арендных пла-
тежей за земельные участки составила поч-
ти три с половиной миллиона рублей, а по-
ступления от аренды имущества – почти три 
миллиона рублей. Наша ежедневная рабо-
та – с заявлениями граждан о предоставле-
нии земельных участков и имущества в арен-
ду, составление договоров, переписка и отчё-
ты. Работает совместная комиссия по выра-
ботке решений по предоставлению и переда-
че земельных участков юридическим лицам 
и  гражданам. Сейчас в наше ведение приба-
вилось ещё одно направление – постановка 
граждан на очередь на капитальный ремонт 
муниципального жилья. Он осуществляет-
ся при наличии средств в бюджете района. 

– Известно, что за собираемостью на-
логов с недавних пор следит специаль-
ная комиссия. Вы имеете какое-то отно-
шение к ней?

– Межведомственная комиссия по рас-
смотрению вопросов полноты и своевре-
менности взыскания налоговых платежей в 
местный бюджет начала свою работу в це-
лях  исполнения поручения губернатора по 
усилению собираемости налогов, тем более 
что налог на имущество физических лиц и зе-
мельный налог идут стопроцентно в бюдже-
ты сельских поселений. Комиссия была соз-
дана в феврале этого года и возглавила её 
глава района Т.А. Богданова, также в неё вхо-
дят специалисты администрации, в том числе 
нашего отдела, бухгалтерского учёта, пред-
ставители финансово-казначейского управ-
ления, начальник межрайонной ИФНС №12 
и главы сельских поселений.  Комиссия со-
бирается два раза в месяц. К первому засе-
данию были подготовлены списки должников 
по каждому поселению. Они получились до-
вольно обширными. 

– И велики ли долги?
– Общая сумма долга по оплате земель-

ного налога и налога на имущество  – 1 мил-
лион 860 тысяч рублей, из них 1 миллион 396 
тысяч – земельный налог. У кого-то неболь-
шая задолженность, у кого-то  побольше. По 
Афонькинскому сельскому поселению, на-
пример, задолженность составляет 87 ты-
сяч рублей. Но тем не менее во всех случа-

АктуАльно

Земля и бюджет – 
какая связь?

с началом летнего строительного сезона увеличился поток обра-
щений в администрацию района, причём основной – в отдел по иму-
щественным и земельным отношениям. потому что именно этот от-
дел исполняет полномочия по предоставлению земельных участ-
ков в аренду, в собственность, в постоянное бессрочное пользова-
ние. кроме того, специалисты отдела  решают и имущественные во-
просы – это аренда муниципального имущества, продажа невостре-
бованного муниципального имущества на торгах,  приватизация жи-
лищного фонда. на этот отдел возложены госполномочия по заклю-
чению договоров найма жилья для детей-сирот, которое приобрета-
ет область, а также регистрация прав на имущество и землю. о своей 
текущей работе рассказала корреспонденту газеты екатерине терле-
евой начальник отдела по имущественным и земельным отношени-
ям надежда тимофеевна шАшкоВА.
ях  главы сельских поселений  должны уточ-
нить сведения о правообладателях, уведо-
мить задолжников и вести с ними переговоры.

– уговоры – это единственный метод 
воздействия?

– Иски в суд имеет право подавать толь-
ко налоговая, а межведомственная комиссия 
должна просто стимулировать процесс выпла-
ты. Тем более что суммы разные: нам ведь пе-
редали сведения обо всех долгах, начиная с 
500 рублей. Претензионно-исковая работа по 
взысканию арендных платежей – это наша те-
кущая работа. Есть и разные арендаторы: не-
которые просто забывают вовремя заплатить, 
некоторые знают, но не платят – с ними дру-
гая работа. И это тоже – работа по пополне-
нию бюджета: половина арендной платы за 
землю идёт в районный бюджет, вторая поло-
вина – в бюджеты сельских поселений, а по 
имуществу – 100 процентов в бюджет района.

Одно из направлений нашей работы – зе-
мельный контроль, то есть контроль за со-
блюдением земельного законодательства 
физическими и юридическими лицами.  Со-
ставляется план-график проверок, согласо-
вывается с прокуратурой. Существуют и вне-
плановые проверки, которые проводятся в за-
явительном порядке после поступления жа-
лоб.   Сейчас активно проводится работа по 
изъятию участков, которые предоставлены 
под  ИЖС и на которых не ведётся строитель-
ство в течение арендного срока. На сегодня 
уже изъято 11 участков, из них семь предо-
ставлено многодетным семьям.

– Давайте на этом  остановимся под-
робнее…

– С начала действия закона о бесплатном 
предоставлении земельных участков граж-
данам, имеющим трёх и более детей, при-
нятом в октябре 2011 года, на учёт в нашем 
районе поставлено 142 многодетные семьи 
(из 377 многодетных семей района). Было 
четыре отказа в постановке на очередь, так 
как заявители не отвечали одному из глав-
ных условий – проживание в Тюменской об-
ласти в течение последних 5 лет. Уже   пре-
доставлено  44 земельных участка, сформи-
рованных за счёт собственных средств му-
ниципального района и средств областного 
бюджета. В 2013 году было сформировано 
ещё 33 участка на площадке ИЖС №4 (ули-
ца им. В.Б.Кошукова, переулки Мечтателей и 
Оптимистов). Получено согласие от двадцати 
восьми семей, восемнадцати из них уже пре-
доставлены участки в собственность. Всего 
на очереди остаётся 65 семей. К сожалению, 

пока свободных площадок для застройки нет.
– А как же площадка возле бывшего 

аэродрома?
–Там подтопляемая зона, поэтому мы не 

рискуем на этой площадке предоставлять 
участки многодетным семьям. К тому же про-
ект её планировки пока не утверждён. 

– у многодетных-то не изымут зем-
лю, если они вовремя не начнут строи-
тельство?

– Нет. Участки регистрируются в обще-
долевую собственность на родителей и де-

тей. Большинство желают получить землю в 
районном центре. Из десяти участков, кото-
рые мы сформировали на периферии, взяты 
лишь два – восемь свободны. 

Кстати, постановка на очередь на уча-
стие в программах предоставления соци-
альных субсидий на приобретение и стро-
ительство жилья тоже теперь относится к 
функциям, выполняемым нашим отделом.

Акценты  Для  ЧИтАтеля
Утверждена новая программа гос-

поддержки для специалистов, работаю-
щих в сельском хозяйстве и социальной 
сфере – «Устойчивое развитие сель-
ских территорий», рассчитанная на пе-
риод до 2020 года. В список из молодых 
семей и специалистов на 2014 год вклю-
чён 21 участник. В настоящее время ве-
дётся приём заявлений и  документов 
для формирования списка на 2015 год. В 
программе «Обеспечение жильём моло-
дых семей» участников гораздо больше. 
В список на 2014 год включено 106 мо-
лодых семей. После определения разме-
ра финансирования будет установлено, 
сколько семей получат социальные вы-
платы в текущем году. Реализовать по-
лученную выплату (приобрести или по-
строить жильё) можно в течение пери-
ода действия свидетельства – он со-
ставляет 9 месяцев. До 1 августа ве-
дётся приём документов для формиро-
вания списков молодых семей на 2015 
год.  Списки участников размещены на 
сайте администрации в разделе «Обще-
ство» – «Информация для населения».

В семье жителей села казанского Дегтярёвых николая и марины – трое детей. Их 
младшенькая полина в этом году пойдёт в первый класс. её мы упоминаем не случай-
но: именно её рождение подарило семье статус многодетной, а заодно и право вос-
пользоваться льготным получением земельного участка под ИЖс в собственность. 
Этот участок Дегтярёвы получили в прошлом году. правда, месяц назад они всей се-
мьёй заехали в новый дом. Двухэтажный коттедж площадью 130 квадратов они по-
строили собственными руками и с государственной поддержкой. марина,  акушерка 
родильного отделения, в 2012 году как молодой специалист получила миллионную 
выплату на завершение строительства. А подаренный государством участок роди-
тели оставят детям, тем более что старший сын Дмитрий в этом году окончил шко-
лу и, кто знает, может быть, уже скоро он построит на этой земле свой собственный 
дом, а папа поможет, ведь строительный опыт у него уже есть.

Фото е. терлееВой

Галина Викторовна Абронина 
руководила Казанским районным 
судом долгих 27  лет, её судейский 
стаж составляет 29 лет. На про-
тяжении 7 лет Г.В. Абронина  осу-
ществляла руководство над суда-
ми Ишимской зоны. Именно она 
собрала воедино большой коллек-
тив – трудоспособный,  профессио-
нальный и  компетентный. С её уча-
стием и под её непосредственным 
руководством проводились все ме-
роприятия, начиная от производ-
ственных совещаний и планёрок  и 
заканчивая юридическими курса-

ми для старшеклассников.   Внеш-
ний и внутренний вид здания суда, 
прилегающая территория – всё это 
вызывает  уважение к руководите-
лю, который сумел  создать для сво-
их работников прекрасные условия. 

В начале торжественного ме-
роприятия выступил председа-
тель Тюменского областного суда              
А.М. Сушинских. Он поблагодарил 
Г.В. Абронину за многолетнее до-
бросовестное служение Закону и 
сообщил присутствующим, что Га-
лина Викторовна продолжит работу 
в Совете судей Тюменской области.

Далее состоялось представле-
ние нового руководителя. 

Любовь Владимировна Первухи-
на начала свою работу в Казанском 
районном суде в должности секре-
таря судебного заседания, работала 
делопроизводителем. Окончила юри-
дический факультет Тюменского госу-
дарственного университета. В 2000 
году Л.В. Первухина была назначе-
на федеральным судьёй, работала в 
этой должности в Казанском район-
ном суде до 2005 года. Затем была 
переведена на работу судьёй в Ле-
нинский суд города Тюмени. До на-
стоящего времени Любовь Владими-
ровна работала там. Стаж её судей-
ской работы составляет 14 лет, в су-
дебной системе она работает 22 года.  

текст и фото
 тамары носкоВой

нАЗнАЧенИе

Чествовали  и представляли
на минувшей неделе в казанском районном суде экс-председателю 

Галине Викторовне Аброниной  была вручена высокая награда – знак 
совета судей российской Федерации «За служение правосудию». 
В этот же день коллективу суда представили нового председателя 
– любовь Владимировну первухину. указ президента рФ  по этому 
поводу был подписан 28 мая 2014 года.

л.В. первухина (слева) и Г.В. Абронина
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Я всегда преклоняюсь перед 
мужеством, стойкостью и 

трудолюбием людей, создававших 
колхозы, строивших заводы, гру-
дью защищавших нашу Родину от 
врагов и стоявших на страже здо-
ровья земляков. И хочу рассказать 
о двух женщинах – представитель-
ницах того старшего поколения: сво-
ей маме Евгении Афанасьевне Го-
ловиной и тёте Тамаре Афанасьев-
не Светловой (Михайловой).

Обе они закончили фельдшер-
ское отделение  Ишимского  меду-
чилища, обе были направлены на 
работу в Казанский район.

Т.А. Светлова закончила учи-
лище раньше, в 1937 году, так как 
была на два года старше сестры. 
Сразу после учёбы она вышла за-
муж и два года работала в Иши-
ме в больнице. Потом её назначи-
ли врачом  санэпидстанции в село 
Казанское.

В 1979 году заканчивает медучи-
лище  Евгения Афанасьевна. Её на-
правляют на работу в Гагарье. Об-
служивала  она ещё и деревни Ог-
нёво, Неживое, Шагалово, Доновку 
и казахские стоянки. Условий для 
работы на первых порах не было 

юбИлей  облАстИ: ИсторИю  ВершАт  люДИ

когда и руки, и сердце золотые
никаких: дров в медпункт не при-
возили, топили  тем, что найдут и  
напилят с санитаркой ручной пи-
лой. Жила  фельдшер на кварти-
ре у людей, так как домов для спе-
циалистов  тогда не строили.  Че-
рез год жить стало  полегче, пото-
му что в Гагарье приехали мамины 
родители Афанасий Михайлович и 
Зинаида Ивановна Светловы. Они 
купили свой домик, завели на под-
ворье много скота, птицы. Дедуш-
ка работал на мельнице, охотил-
ся, рыбачил. 

Когда началась  Великая Отече-
ственная война, мама, никому ниче-
го не сказав, ушла добровольцем на 
фронт. Родители думали, что она уе-
хала в Ишим за медикаментами. И 
поняли всё, когда увидели в газете, 
в статье «Добровольцы, ушедшие 
на фронт»,  фотографию, где дочь 
была уже в военной форме.

Тамара Афанасьевна осталась 
в тылу, так как в 1941 году у неё ро-
дилась дочь Людмила.

Мама испытала все ужасы вой-
ны. Она была на передовой санин-
структором. Много  раненых бойцов 
вытащила с поля боя, многие ей обя-
заны жизнью. После ранения служи-
ла в прифронтовом госпитале.

Никогда не вспоминала мама 
о войне. На мои вопросы отвеча-
ла: «Доченька, война – это смерть, 
ужас. Это дикий кровавый бред, ко-
торый никто ни передать, ни  опи-
сать не в силах. Да и после войны 
я первое время спать не могла, ча-
сто соскакивала с постели: то бом-
бёжку увижу, то стоны, крики услы-

шу. Не хочу вспоминать, тяжело!»
После победы она некоторое 

время жила в Гагарье,  где родила 
старшую  дочь Наташу. В октябре за 
ней  приехал, демобилизовавшись, 
муж и увёз её в город Уфу, откуда 
был родом. Там мама работала в 
военном госпитале. Там же  роди-
лась я. Но жили мы в  Уфе  недол-
го. Когда мне исполнилось 2 года, 
отец умер от ран. Дедушка приехал 
и забрал нас с мамой домой в Гага-
рье. И с 1951 года до самой смер-
ти мама работала здесь, в Тюмен-
ской области.

 Многим людям она оказывала 
помощь, много малышей приняла 
в свои руки. Фельдшер старой за-
калки, она в медпункте делала всё: 
и роды принимала, и раны заши-
вала,  и по три раза в день ходила 
на дом к больным делать уколы, и 
приём вела с 6 утра, чтобы люди до 
работы успели попасть к медику. А 
какая она была затейница! Помню 
вечера в клубе, где она пела песни, 
подыгрывая себе на гитаре. А когда 
она читала стихи, зрители плакали.

Кроме того, много лет мама была 
секретарём парторганизации  колхо-
за и часто выезжала на поля, ходи-
ла на фермы и как медработник, и 
как парторг; выступала с лекциями в 
клубе, в школе. Когда я училась, она 
была председателем родительского 
комитета школы. В общем, дома мы 
маму видели очень редко.

А Тамара Афанасьевна (звали 
мы её «мама Тома») после санэпид-
станции  работала фельдшером и 
в Чирках, и в Гагарье, и в районной 

поликлинике сначала в смотровом, 
потом в дерматовенерологическом  
кабинетах. Но где бы она ни труди-
лась, везде отличалась доскональ-
ным знанием своей отрасли. Боль-
ные относились к ней с уважением 
и признательностью. Если не за-
хватывали её на работе,  прямиком 
шли к ней домой, и Тамара Афана-
сьевна  безо всяких принимала их 
на дому. Мало того, если человек 
припозднился, то и ночевать у себя 

ли обширными знаниями, причём не 
только в медицине. Много читали, 
старались по возможности не про-
пустить ни одного нового фильма в 
клубе. С ними  можно было погово-
рить на любую тему, поделиться на-
болевшим, и люди шли к ним за со-
ветом и помощью.

Уже много лет нет с нами ни 
мамы, ни тёти, но земляки неред-
ко вспоминают их добрым словом, 
говорят о них с уважением и лю-
бовью. Навсегда останутся они и в 
моём сердце.

т. поГАн
с. Гагарье

Фото  из архивов 
казанского краеведческого и 

больничного музеев

Горжусь 
своим отцом

Совсем недавно я нашёл старую фото-
графию. На черно-белой выцветшей от вре-
мени фотографии – мой отец  Пётр Филип-
пович   Свяженин и его напарник Виктор Сан-
ников. Но, несмотря на  «возраст» снимка, он 
отражает дух того времени. Это было время 
освоения целинных земель. 

Мой отец родом из Ельцово, родился и 
воспитывался в многодетной семье, поэто-
му с малолетства работал в поле вместе  со 
взрослыми. У семьи  Свяжениных было своё 
поле, а рядом в лесу выкопан колодец. Мои 
ельцовские земляки до сих пор помнят  Фи-
липпов колодец. Перед самой войной отец от-
служил срочную в составе 57  Хабаровского 
погранотряда. За период службы неоднократ-
но  отличался в задержании нарушителей го-
сударственной границы, за что поощрялся ко-
мандованием погранзаставы. После оконча-
ния службы по направлению Ильинской МТС 
(машинно-тракторной станции)  был откоман-
дирован  в город Ишим для обучения на трак-
ториста. Он  одним из первых выучился на 
тракториста-комбайнёра и по приезду в де-
ревне Ельцово получил колесный трактор. 

В 1941 году отец был призван по моби-
лизации Казанского райвоенкомата  прямо 
с поля на фронт: телефонистом  в  штабную 
батарею 549 артполка. После  демобилиза-
ции  из  армии в 1946 году вернулся в род-
ную деревню и снова сел на трактор. В то 
время трактористы Ильинской МТС на сво-
их комбайнах и тракторах обслуживали поля 
всего Казанского района. Так что моему отцу 
были знакомы земли всей округи. Поднимать 
целину в районе отцу пришлось на тракторе 
ДТ – 54.  Отец  всегда с уважением  вспоми-
нал своих товарищей по работе в колхозе. Го-
ворил, что мужики были крепкие, трудолюби-
вые,  дело своё знали и любили.   Вся жизнь 
отца отдана Казанскому району, деревне Ель-
цово.  Трудовой стаж отца в колхозе и совхо-
зе «Ильинский» – 49 лет. За многолетний до-
бросовестный труд он  награждён медалями 
«За освоение целинных  земель», «За трудо-
вую доблесть».

Мой отец всегда был для меня приме-
ром во всём. 

с. сВяЖенИн 
 с. Ильинка

Конституция России, принятая 12 де-
кабря 1993 года, закрепила местное 

самоуправление и его самостоятельность, 
в том числе и при определении структуры 
органов местного самоуправления. В 1995 
году был принят Федеральный закон «Об 
общих принципах организации местного са-
моуправления в РФ». А в 1996 году прошли 
выборы органов местного самоуправления. 
Это были действительно демократичные 
выборы, так как проходили они на альтер-
нативной основе. Достаточно сказать, что 
на должность главы местного самоуправ-
ления в Ильинке баллотировалось пять че-
ловек, а депутатов выбирали из двух-трёх 
кандидатов. Строго осуществлялся проку-
рорский надзор за исполнением выборного 
законодательства, пресса объективно осве-
щала весь выборный процесс.

 В населённых пунктах на сходах граж-
дан были избраны старосты. Нужны ли они 
были? В качестве примера приведу старосту 
деревни Баландина Л.М. Сазонову, очень от-
ветственного человека, которая никому не 
давала покоя: ни главе, ни директору совхо-
за, ни населению. Многим это не нравилось, 
но когда Л.М.Сазонова попросила освобо-
дить её от обязанностей старосты, ссыла-
ясь на усталость, зал загудел: «Да что мы 
будем делать-то без неё?». Пришлось про-
должить работу.

 В Тюменской области становлению и 
развитию местного самоуправления уделя-
лось огромное внимание. Руководил процес-
сом губернатор Л.Ю. Рокецкий. Ставка дела-
лась на глав местного самоуправления, ко-
торых ежеквартально собирали в админи-
страции области, организовывали совеща-
ния, семинары с областными специалиста-
ми. Главы могли в любое время, если в том 
была необходимость, встретиться с любым 
областным специалистом, заместителями 
губернатора. И сам губернатор приезжал  в 
сельские территории. К примеру, когда был 
в Ильинке, интересовался, как живут люди, 
в чём нуждаются, платит ли хозяйство на-
логи в местный бюджет. Терпимо относил-
ся к критике, не сердился на В.А.Абрамова 
за его резкие статьи о состоянии сельско-
го хозяйства.

 Большая ответственность за развитие 

сплочённая команда

местного самоуправления лежала на рай-
онной администрации, возглавлял которую 
В.И.Барабанщиков. Она была своеобраз-
ным боевым штабом. Именно здесь реша-
лись основные задачи, которые перед вла-
стью ставило время. Здесь учили работать 
всех нас, сельских глав того времени. С глу-
боким уважением вспоминаю А. Лахтина,         
А. Синилова, В. Валова, Т. Касенова, Н. Кар-
мишина, Н. Елизарову, Т. Богданову, Н. Ми-
хель, В. Шикова, В. Гейста,Н. Дроздецкого, 
А. Рябева, В. Малахову, В. Барнёва, М. Ря-
бова, Г. Чикотина, В. Латынцева, Т. Федосе-
еву, Ю. Верчука.

 Особо стоит сказать о главе района В.И. 
Барабанщикове. Ему приходилось подни-
мать статус глав местного самоуправления, 
не умаляя при этом роли руководителей со-
вхозов и колхозов. Признание глав хозяева-
ми территорий шло с большим скрипом, но 
постепенно начиналась оттепель. Как бы 
то ни было объединяло всех одно – сохра-
нить крупные хозяйства, чтобы они не кану-
ли в лету, как это произошло в других рай-
онах. И слава тем, кто  сохранил в районе 
все хозяйства.

 То, что команда районной администра-
ции была сплочённой, профессиональной, 
болеющей за общее дело – заслуга опять 
же В.И. Барабанщикова, умеющего правиль-
но оценить потенциал человека прежде, чем 
назначить его на ответственную должность. 
Он строго спрашивал, но и одновременно 
доверял, а в необходимых случаях – защи-
щал человека.

 С благодарностью вспоминаю замести-
теля главы района по финансовым вопро-
сам О.В. Григорьеву, которая со специали-
стами Г.И. Малаховой, Н.С. Шашковым, Т.В. 
Войтешук и другими решала наши финан-
совые проблемы, готовила расчёты, дела-

ла обобщения и анализ. Казалось, что ра-
ботали они круглосуточно. Такая была об-
становка, что всё необходимо было делать 
очень оперативно.

Когда мы готовились к отчёту перед на-
селением, то делали это всем коллективом 
сельской администрации. На отчётных схо-
дах всегда присутствовали В.И. Барабанщи-
ков и специалисты всех отделов администра-
ции района. Они тоже держали ответ перед 
населением за трудности и безденежье. О.В. 
Григорьева никогда не позволяла занимать-
ся перечислением достижений и неудач, она 
всегда требовала анализа.

Глава любой сельской территории всег-
да находил поддержку и понимание у управ-
ляющей делами Л.П. Плесовских. Вместе 
с заместителем главы по социальным во-
просам Л.Л. Григоровой они многое сдела-
ли для сплочения  коллектива глав мест-
ного самоуправления. У них всегда можно 
было получить компетентный ответ на лю-
бой вопрос. А вопросов этих было много, 
так как органы местного самоуправления 
того времени отвечали за всё: образова-
ние, культуру, медицину, ЖКХ. Было мно-
го  и прав, и обязанностей. А потому и уже-
сточался спрос.

Спустя десятилетия, вспоминая и ана-
лизируя работу, я убеждаюсь, что первона-
чальная модель местного самоуправления 
позволяла быть  власти действительно «в 
шаговой доступности» для людей. И имен-
но это, на мой взгляд, способствовало тому 
положительному опыту, который был нара-
ботан, и тем позитивным переменам, кото-
рые произошли в жизни и обществе.

н. крюЧкоВА, 
глава Ильинской

сельской администрации 
в 90-е годы

оставляла.
Часто выступала она с лекци-

ями в организациях, ездила по сё-
лам района, много лет избиралась 
народным заседателем районного 
и областного судов.

Обе они – и Тамара Афанасьев-
на, и Евгения Афанасьевна облада-

юная военная медсестра 
Женечка светлова

такой помнят тамару 
Афанасьевну земляки

Девяностые годы прошлого века сейчас называют лихими. Это 
было действительно непростое время для нашей страны, когда пол-
ным ходом шла перестройка экономики, общественно-политической 
жизни, когда в обществе шли процессы демократизации, осуществля-
лась поэтапная реформа местного самоуправления.
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Районный вестник

тамару Ивановну Фролову называют воспита-
телем от Бога. «Ведь если не любить детей, не отно-
ситься к каждому ребёнку в детскому саду как к свое-
му собственному, то зачем вообще работать?» – счи-
тает Тамара Ивановна. Она работает воспитателем  
уже тридцать лет и каждый день дарит свою любовь  
и тепло души детям.

В село Казанское Т.И. Фролова переехала из села 
Большие Ярки. Сначала устроилась на работу в дет-
ский сад «Ёлочка» помощником воспитателя, а через 
три года стала  воспитателем. За эти годы Тамара Ива-
новна сделала пять выпусков. Много это или мало? 
Каждый оценивает по-своему. Дело даже не в количе-
стве детсадовских выпускников, хотя и это немаловаж-
но, а в том, сколько труда вложено в процесс воспита-
ния детей – ежедневного, кропотливого, творческого. 

Тамара Ивановна Фролова – общительный и кон-

юбИлеИ – юбИляры

Дарит тепло души

тактный человек. И очень активный. Никогда она не 
остаётся в стороне от дел в любимом детском саду. 
В коллективе её любят и уважают, родители детей 
боготворят, детки ходят за ней по пятам. Т.И. Фро-
лова – большая мастерица: в своей  группе всегда 
всё оформляет сама. Поэтому здесь всегда краси-
во и уютно. Тамара Ивановна умеет организовать не 
только детей, но и родителей. Зимой они все вместе  
делают снежные фигуры, летом облагораживают уча-
сток, где гуляют ребятишки. Всё у неё на участке чи-
сто и аккуратно.

Пролетели годы, как один день. В начале июня           
Т.И. Фролова отметила свой юбилейный день рожде-
ния. Но  ещё не время для заслуженного отдыха:  надо  
целый год вести своих малышей до детсадовского вы-
пускного, готовить их к школьной жизни.

текст и фото тамары носкоВой

Ребятишкам, чьё  детство 
было прервано войной,  при-

шлось оставить  беспечные забавы 
и  беззаботные игры, и  наравне со 
взрослыми впрягаться  в тяжёлую 
работу. Так было и у  Раисы  Ива-
новны  Фальковой, бывшей Нагор-
новой.   Когда началась Великая От-
ечественная война, Рае было один-
надцать лет.  Вместо учёбы  всех  
школьников послали на склады су-
шить зерно для сдачи государству.     

–  Мы таскали пшеницу вёдрами 
и высыпали  на печи,  – вспоминает 
Раиса Ивановна. – Работали сутка-
ми и спали тут же, на печах. 

По субботам матери забирали 
детей, чтобы помыть их  в бане и 
опять отправляли  на работу.  Ле-
том детишки пололи хлебные по-
лосы. Босые, ноги и руки в ранах 
от колючих сорняков, но никто не 
роптал. Фронту был нужен хлеб,  и 
дети это понимали. В двенадцать 
лет Раиса уже пахала на коровах 
пашню, а через год  её решили по-

ЗемлякИ

труженица тыла
садить на прицеп колёсного тракто-
ра. Трактористка Анна Огнёва сут-
ками не покидала своего рабоче-
го места,  и бригадир, решив дать 
ей немного отдохнуть, посадила 
за рычаги  Раису. Девчонка  тут же 
умудрилась въехать в единствен-
ный на поле стог соломы, трактор 
заглох, а юная трактористка усну-
ла рядом. Пришлось  снова отправ-
лять  её  на борону. 

До 1951 года возила она на бы-
ках горючее к тракторам, а зимой 
валила  лес и на этих же быках вы-
возила  его. 

Позднее стала жить в Зимихе  у 
своей старшей сестры Лиды. Рабо-
тала поварихой в бригаде  колхоза. 
Как-то вечером вышла она на ла-
вочку с гитарой. А, надо сказать, го-
лубоглазая  красавица Рая чудесно 
умела на ней играть  и  хорошо пела.  
Вот и разнеслись по ближайшим 
улочкам деревеньки звуки «Подгор-
ной», «Цыганочки», а потом и песни 
«Гитара плакала».  Тут уж вся моло-
дёжь с округи собралась. Окружили 
девушку, слушают, подпевают, пля-
шут. Подошёл и удалой  молодец 
Ваня Фальков. Попросил разреше-
ния рядом посидеть, а утром прие-
хал к ней на полевой стан на вело-
сипеде.  Посадил Раю на раму  да 
к матери в Боровлянку  привёз. По-
просил благословления на брак,  и 
тут же в сельском совете они  рас-
писались.

Долгие годы  прожили супруги  в 
согласии, дом построили, сад поса-
дили  и двух дочек вырастили. Муж  
работал в МТС слесарем. Туда  же  
вначале устроилась  и его молодая 
жена. К труду привычная, она не бо-

ялась никакой работы. Валили руч-
ной пилой лес в делянах, грузили на 
трактора. А потом двадцать лет  в 
заготскоте Раиса Ивановна  свинар-
кой  отработала. Там тоже стоять 
было некогда: 150 голов в группе на 
откорме было.  Все пить-есть в го-
лос просят. За всеми убрать надо, 
клеточки вычистить и соломки све-
жей постелить.  Потом ещё в кол-
хозе им. Ленина 8 лет за телятами 
ухаживала.  Всего у неё 46 лет ста-
жа насчитывается.  За свой труд и 
старание  была на почете. Её  не-
редко к праздникам премировали. 
Не одни часы наручные заслужила. 
В 1976 году  как передовику  маши-
ну «жигули»  выделили.

– Четыре тысячи у нас было ско-
плено, – вспоминает Раиса Иванов-
на  – Оставшиеся две нам заготскот 
выделил. Это была такая радость! 
Своя машина в те небогатые годы!  
Эту машину Иван ещё при жизни  
внуку подарил.  

Шло время.  Дочери выросли, 
образование получили. У обеих се-
мьи. А у  бабы Раи  четверо внуков 
и семь правнуков. В 2011 году умер 
её верный спутник жизни. Самой 
Раисе Ивановне  85-ый год идёт. 
Она приняла семью младшей доче-
ри в свой дом,  и сейчас живут все 
вместе, дружно.  Раиса Ивановна 
выглядит довольно бодро. Глаз её 
зорок, ум остёр.  С лёгкой грустью 
вспоминает моя собеседница свои   
молодые годы,  считает, что прожи-
ла жизнь вполне достойно.

т. рАГоЗИнА
с. Казанское

Фото из семейного архива 
р.И. ФАлькоВой

протокол
о результатах публичных  слушаний 

от 6 июня 2014 г. № 1 

место и время проведения публичных слушаний: с. Казанское, 
ул. Ленина, д. 7, большой зал администрации муниципального района, 
в 18 часов.

Вопросы, выносимые для обсуждения на публичных слуша-
ниях:

О внесении изменений и дополнений  в Устав Казанского муници-
пального района;

Об утверждении отчёта об исполнении бюджета Казанского муници-
пального района за 2013 год.

Публичные слушания назначены по инициативе председателя Думы 
Казанского муниципального района  О.А. Собяниной.

На публичных слушаниях присутствовали 20 человек, обладающих 
активным избирательным правом.

 Итоговые рекомендации участников публичных слушаний по резуль-
татам обсуждения проектов решений Думы Казанского муниципально-
го района:  

рекомендовать Думе Казанского муниципального района принять 
проекты решений Думы:  

«О внесении изменений и дополнений  в Устав Казанского муници-
пального района»,

«Об утверждении отчёта об исполнении бюджета Казанского муници-
пального района за 2013 год».

о.А. собянИнА,
председатель Думы Казанского муниципального района                                                   

Реклама  и  объявления

многофункциональный центр прикладных квалификаций Ишим-
ского политехнического техникума (мФцпк) принимает заявки на 
2015 год на подготовку по профессиям:

- бетонщик, каменщик;
- облицовщик-плиточник;
- оператор котельной;
- повар, стропальщик, токарь, штукатур;
-  электромонтажник по освещению и осветительным сетям;
- электромонтёр по ремонту и обслуживанию электрооборудования;
- электросварщик ручной сварки.
По заявке работодателя (организация\индивидуальный предпри-

ниматель) – обучение бесплатное.
приём заявок до 8 ноября 2014 г.

наш адрес: 627755, г. Ишим, ул. Деповская, 21. Тел. 8-34551-6-66-58.

Автошкола ДосААФ объявляет набор групп по подготовке водите-
лей категории В, стоимость обучения 15000 рублей (включая ГСМ), срок 
обучения – 2 месяца. Тел. 8-34551-2-26-37, 8-912-997-60-31.

только одну неделю для новосёлов скидка на все обои 25%!
сАнтеХоборуДоВАнИе: душевые кабины, водонагреватели, ванны, умы-

вальники с тумбами и на пьедестале, смесители, зеркала, мойки эмалирован-
ные и из нержавейки, унитазы, канализационные,  металлопластиковые, по-
липропиленовые трубы и фитинги, вентили, отводы, циркуляционные насосы, 
отопительные газовые, твёрдотопливные и электрокотлы, ПЕЧИ ДЛЯ БАНИ, 
ТАЧКИ САДОВЫЕ.

обоИ бумажные, моющиеся, виниловые, флизелиновые, фотообои, бор-
дюры для обоев, карнизы, потолочная и керамическая плитка, керамогранит, 
большой выбор лакокрасочных материалов.

лИнолеум: ширина 1,5м, 2,0м, 2,5м, 3,0м и 3,5м, на текстильной и вспе-
ненной основе, напольные и потолочные плинтуса, коврики придверные, скИД-
кА нА остАткИ лИнолеумА 20%!!!

ЭлектроИнструмент: болгарки, точильные станки, сетевые и аккумуля-
торные дрели-шуруповёрты, дисковые и цепные  электропилы, бензо- и электро-
инструмент STIHL, перфораторы, сварочные аппараты, электроды, слесарный 
и плотницкий инструмент, стремянки, метизы и крепёж в полном ассортименте!

По дисконтной карте на весь товар скидка до 10%!!!   Доставка, сборка и 
установка по всему району.

мы рады вас видеть ежедневно без выходных с 8 до 18 часов, 
в сб. и вс. – с 9 до 16 часов.

наш адрес: с. казанское, ул. комсомольская, 25.
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ежегодно в июне  отмечается День медицинского работника. Вспо-
минаются слова поэта льва ошанина из песни Эдуарда колмановско-
го «люди в белых халатах»: «Вечный подвиг – он вам по плечу.  Ваши 
руки бессонны и святы. низко вам поклониться хочу, люди в белых ха-
латах…». 

Вам, уважаемые медицинские работники казанского района, посвя-
щаются материалы 5 и 6 страниц газеты.

Вечный подвиг, он вам по плечу, 
люди в белых халатах

Их призвание 
– лечить!

История здравоохранения на-
шего Казанского района  богата 
замечательными людьми, кото-
рые работали и работают у нас 
в настоящее время. Хотелось бы 
рассказать о тех людях, которые 
много лет проработали, а мно-
гие из них продолжают трудить-
ся и в настоящее время, переда-
вая накопленный опыт нашей мо-
лодёжи.  

Жизнь начинается с рожде-
ния ребенка, когда на помощь 
женщине приходят работники 
акушерско-гинекологической 
службы. Я думаю, что нисколь-
ко не ошибусь, сказав, что каж-
дый житель нашего района, про-
читавший эти три слова, сразу 
вспомнил наших замечательных 
акушеров-гинекологов: Белослуд-
цеву Нину Кузьминичну, Туник 
Веру Ивановну, Брезгину Татьяну 
Ивановну, Попову Зою Алексан-
дровну, Сафенину Татьяну Влади-
мировну. Нина Кузьминична Бело-
слудцева воспитала не одно поко-
ление акушеров-гинекологов, ко-
торые сейчас работают не только 
в нашем районе, но и далеко за 
его пределами. Под её руковод-
ством успешно функционирова-
ла школа передового опыта. Ря-
дом с акушерами-гинекологами 
трудились, а некоторые из них ра-
ботают и сегодня, их верные по-
мошницы акушерки Величко Та-
мара Андреевна, Быкова Вера Ва-
сильевна,  Зенина Лидия Михай-
ловна, Ренёва Альбина Дмитри-
евна, Казанцева Нина Петровна, 
Морозова Татьяна Ивановна, Ма-
лахова Галина Степановна, Шоро-
хова Наталья Ивановна, Малеева 
Валентина Васильевна, Кох Люд-
мила Александровна, Самохвало-
ва Ольга Васильевна, Петровских 
Галина Анатольевна и другие. За 
годы работы десятки тысяч приня-
тых детей, тысячи спасённых жиз-
ней и раны в душе, оставленные 
навсегда запомнившимися тяже-
лыми случаями.

 Из рук акушерки или акуше-
ра-гинеколога новорождённый 
ребёнок в родзале передаётся в 
руки детских врачей (педиатров), 
которые наблюдают детей до 18 
лет. Родители доверяют детским 
врачам самое ценное – здоровье 
своих детей. Работая с детьми, 
врач должен быть не только гра-
мотным, но и уметь найти психо-
логический контакт с ребёнком и 
его родными. Более 30 лет рабо-
тали и работают педиатры Кли-
менко Фаина Борисовна, Море-
ва Галина Анатольевна, Хевро-
лина Людмила Матвеевна, Пло-
тицина Надежда Александровна, 
Муканова Сайран Хайритдинов-
на, педиатр, а ныне врач семей-
ной практики Мельникова Ирина 
Васильевна, работать с которыми 
нашим молодым педиатрам Ага-
повой Г.И., Сафиной М.Р., Удило-
вой Т.А. спокойно и надёжно. Все 
назначения заведующего детским 
отделением Хевролиной Л.М. в 
стационаре выполняют опытные 
медицинские сестры Барабанщи-
кова Ф.З., Яценова С.В., Литви-
нова Г.В., Плотникова Т.Ю., Кор-
шунова В.Н. В детской консуль-

тации работают ответственные и 
доброжелательные медицинские 
сестры Фалькова Н А., Копытова 
Л.А., Нурулина Н.В. – незамени-
мые и верные помощники участ-
ковых педиатров. За прививоч-
ную работу детского населения 
района  отвечает опытная меди-
цинская сестра Хабиденова С.И.

Совсем недавно работала 
вместе с нами, а сейчас находит-
ся на заслуженном отдыхе  фель-
дшер Кадникова Клавдия Дми-
триевна, которая когда-то моло-
денькой девочкой начала свою 
трудовую деятельность с рабо-
ты на ФАПе, в деревеньке Лебе-
дево. Затем вела самостоятель-
ный приём детей в детской кон-
сультации, когда в районе было 
недостаточно педиатров. Мно-
го лет Клавдия Дмитриевна кон-
тролировала работу фельдше-
ров ФАПов, работу медицинских 
кабинетов школ, детских садов, 
прекрасно владела ситуацией 
по медицинскому обслуживанию 
населения района. Планирова-
нием прививок детского населе-
ния района занималась меди-

цинская сестра Баженкова Зоя 
Фёдоровна, которая много лет 
вела медицинский кабинет дет-
ского сада «Солнышко», имен-
но она занималась централиза-
цией детской прививочной кар-
тотеки района. 

Не менее ответственный уча-
сток – работа процедурного и 
прививочного кабинетов. Ею за-
нималась медицинская сестра 
Черепанова Татьяна Петровна, 
поддерживая чистоту и порядок. 
Много лет руководила средним 
и младшим персоналом детско-
го, а последние годы перед ухо-
дом на заслуженный отдых и ин-
фекционного отделения – меди-
цинская сестра Рагозина Вера 
Семеновна. Именно она обучи-
ла многих медицинских сестёр 
технике постановки внутривен-
ных и других инъекций, другим 
медицинским практическим на-
выкам, правилам соблюдения              
санэпидрежима.

В повседневной жизни чело-
век порой не задумывается о том, 
сколько нас подстерегает неожи-
данных поворотов судьбы, ведь 

порой мы попадаем в какие–то 
неожиданные ситуации, когда  
без экстренной помощи врача 
не обойтись. С такими ситуаци-
ями  чаще всего сталкиваются 
врачи хирурги и анестезиологи-
реаниматологи.  И снова никак 
не обойтись без нашей истории, 
ведь жители района прекрасно 
помнят хирурга с золотыми ру-
ками и доброй душой Шемелова 
Владимира Серафимовича. Ря-
дом с Шемеловым В.С. начали 
успешно работать хирурги Дроз-
децкий Николай Иванович, Худя-
ков Николай Михайлович, Колче-
данцев Василий  Поликарпович, 
Поддубских Леонид Николаевич, 
на несколько лет позже – хирурги 
Деев Андрей Викторович и Юров 
Юрий Иванович. За плечами всех 
работавших и работающих в рай-
оне хирургов – тысячи спасённых 
жизней. Юрий Иванович работа-
ет в районе более двадцати лет, 
за это время было столько неор-
динарных случаев оказания хи-
рургической помощи, но многие 
из них запали в сердце навсег-
да.  Например, когда пациент 

поступил с ножевым ранением 
сердца, была выполнена опера-
ция и  больной быстро пошёл на 
поправку. Сейчас в наш Казан-
ский район приехали  молодые 
хирурги: около двух лет  работа-
ет Касьянов Дмитрий Константи-
нович, совмещая хирургию и эн-
доскопию, заканчивает интерна-
туру по специальности «хирур-
гия»  Абрамов Роман Владими-
рович, чуть менее года работа-
ет травматолог Леонтьев Вита-
лий Сергеевич.       

Хирургическое отделение не-
возможно представить без опыт-
ных операционных сестёр, ане-
стезистов, медицинских сестёр 
палаты интенсивной терапии и 
постовых медицинских сестёр. 
Много лет руководила большим 
коллективом хирургического от-
деления старшая медицинская 
сестра Абронина Лидия Алек-
сандровна. Надёжными помощ-
никами были операционные сё-
стры Шеломенцева Галина Ва-
сильевна, Мазина Лидия Васи-
льевна, Сиселятина Галина Ан-
дреевна. Сейчас продолжают ра-
ботать и держать планку опера-
ционные сёстры Чалкова Ольга 
Ивановна и Сметанина Наталья 
Валентиновна. Врачи-хирурги, 
акушеры-гинекологи и анесте-
зиологи, приступая к операции, 
должны быть уверены как в опе-
рационных сёстрах, так и в ане-
стезиологах, от знаний которых  
зависит здоровье больного. По-
слеоперационный период и пе-
риод пребывания больных неопе-
рационного профиля в палате ин-
тенсивной терапии – это особое 
время не только для пациентов 
и их родственников, но и для со-
трудников,  которые их выхажива-
ют, Романовой Татьяны Яковлев-
ны, Руф Надежды Викторовны, 
Щинниковой Зои Александровны, 
Шмидт Натальи Васильевны, Бо-
родиной Ольги Михайловы, Пер-
вушиной Валентины Логиновны. 

Поликлинику можно сравнить 
с муравейником, это ежеднев-
ный совместный труд множества 
кабинетов. Руководит этим боль-
шим подразделением врач Комо-
горова Валентина Павловна, кото-
рая ежедневно решает массу ор-
ганизационных вопросов. Надёж-
ным помощником для Валентины 
Павловны является старшая ме-
дицинская сестра поликлиниче-
ского отделения Баранова Гали-
на Петровна.  Две трети сотруд-
ников поликлиники – это медицин-
ские работники с большим стажем 
работы, соответственно с боль-
шим медицинским опытом. Это 
участковые врачи Толстопят Га-
лина Максимовна, супруги Биль-
триковы Надежда Владимировна 
и Петр Михайлович, Межецкая 
Нина Моисеевна, Попова Люд-
мила Николаевна  и пришедшие 
к нам молодые врачи – Касьяно-
ва Алёна Евгеньевна, Селиванова 
Татьяна Викторовна, Барабанщи-
кова Наталья Викторовна. С ними 
трудятся опытные медицинские 
сёстры  Казакова Любовь Вениа-
миновна, Нагорнова Лидия Алек-
сеевна, Черенцева Ольга Викто-
ровна, Мамбетова Дамет Калы-
ковна. 

о. юроВА, 
главный врач больницы

Поздравление
уВАЖАемые  меДИцИнскИе  рАботнИкИ!

примите  искренние поздравления с профессиональным праздником! 
немного профессий требуют высочайшей ответственности. В ваших ру-
ках – колоссальная ценность – жизнь и здоровье людей. 

Высокая квалификация, профессиональный опыт, внимательность к па-
циентам –  те качества, которые помогают вам побеждать недуги и возвра-
щать радость жизни.                                                                                                                                                         

Желаю вам сохранять оптимизм, чувство профессионального долга 
и гордости за свою профессию.  Вам  и вашим близким – здоровья, сча-
стья, успехов и благополучия!

Это только часть большого коллектива областной больницы № 14
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материалы 5 и 6 страниц  по 
договору информационного об-
служивания подготовила тамара 
носкоВА. Фото автора

Вечный подвиг, он вам по плечу, 
люди в белых халатах

роВеснИцы облАстИ
среди медицинских работников областной больницы №14 есть заслуженные люди, 

длительно отработавшие на благо становления здравоохранения казанского райо-
на. они  являются ровесниками региона. Это врач-инфекционист, бывшая заведую-
щая инфекционным  отделением  Черкасова людмила николаевна и сестра-хозяйка 
родильного отделения Аверина (рагозина) Галина Александровна.

 В Ильинской 
участковой 

прекрасно всё
Ильинская участковая боль-

ница имеет замечательное исто-
рическое прошлое, корни её об-
разования уходят в 1897 год.  Се-
годня  –  это современное лечеб-
ное учреждение, соответствующее 
всем необходимым требованиям, 
предъявляемым к хорошим боль-
ницам городского или областно-
го масштаба. Прекрасная отделка 
помещений, новейшее оборудова-
ние, большой перечень услуг, ока-
зываемых населению, выгодно от-
личает Ильинскую больницу от дру-
гих участковых больниц юга Тюмен-
ской области. Штат больницы уком-
плектован на 100%. Есть своя ла-
боратория, зубные врачи, физио-
кабинет, кабинет водо- и грязеле-
чения, рентгенологический каби-
нет, выполняющий флюорографи-
ческое, рентгенологическое обсле-
дование, а также дентальные сним-
ки,  массажный кабинет и кабинет 
лечебной физкультуры. Ну какая 
сельская больница ещё может по-
хвастать таким «богатством»? При-
ём граждан, обратившихся за ме-
дицинской помощью, одновремен-
но ведут врач общей практики и 
участковый врач-терапевт. Кроме 
дневного стационара, функциони-
рует отделение сестринского ухо-
да с круглосуточным пребывани-
ем больных. И коллектив больни-
цы работоспособный, организо-
ванный, деятельный: Лахтина Г.А.,  
Мельникова И.В., Анафина Л.И., 
Глотова А.С., Санникова Н.М., 
Быкова Л.А., Останина Т.В., Миц-
кевич Л.И., Байдосова Г., Ильина 
А.И., Плесовских З.М., Плесов-
ских Н.А., Касимова М.К., Молча-
нова С.В., Соснина Е.Е., Третья-
кова Т.А., Володько В.С.

Грамотные 
и мобильные

Коллектив Челюскинской вра-
чебной амбулатории хотя и неболь-
шой, но мобильный, грамотный. За 
здоровьем населения Челюскин-
ского участка следит участковый 
врач-терапевт Касьянова Алёна 
Евгеньевна. В амбулатории функ-
ционирует дневной стационар. Са-
мостоятельный приём ведёт фель-
дшер Ващенко О.С. Старшая ме-
дицинская сестра Галингер Л.В. со-
вмещает функции участковой меди-
цинской сестры и медсестры проце-
дурного кабинета. Осмотр женского 
и детского населения участка ведёт 
Эстрих А.Н.

помогают 
оперативно и 

профессионально
Отделение скорой медицинской 

помощи является одним из струк-
турных подразделений областной 
больницы № 14 имени В.Н. Шанау-
рина (с.Казанское). Ежедневно  ра-
ботники отделения выезжают от 20 
до 30 раз на дом к больным,  обслу-
живают до 7 тысяч вызовов в год. 

«Скорая, срочно, человек умира-
ет!» – не один раз слышали в теле-
фонной трубке фельдшеры  по при-
ёму и передаче вызовов. Это  Таш-
ланова Тамара Леонидовна, Ба-
чурина Ирина Яковлевна, Бушуе-
ва Татьяна Алексеевна, Ташлано-
ва Ирина Владимировна. Эмоци-
онально уравновешенные, выдер-
жанные,  они корректно и спокойно 
принимают вызов от населения  и  
передают  его  выездной бригаде. 
Работают в напряжённых услови-
ях,  чётко действуют в экстремаль-
ных ситуациях, оказывают помощь 
пострадавшим в ДТП,  быстро ори-
ентируются в окружающей обста-
новке  фельдшеры  высшей катего-
рии и с большим стажем Брезгина 
Мария Анатольевна, Мартысюк  Та-
тьяна Николаевна, Макарова Свет-
лана Александровна, Савчук Дина-
ра Бикмухаметовна, Жульдикова 
Елена Юрьевна, Жамбекова Гуль-
сум Злухарнаевна, Лежнева Мари-
на Васильевна, Скворцова Ольга 
Леонидовна, Саив Елена Алексан-
дровна, Туренина Елена Викторов-
на, Миргородских Анжела Вячес-
лавовна, Кандакова Наталья Алек-
сандровна. Стремятся к професси-
ональному совершенству молодые  
фельдшеры Чуклина Любовь Сер-
геевна, Абронина Светлана Ана-
тольевна, Радостева Юлия Анато-
льевна, Захарова Анна Сергеевна.  
Они качественно окажут помощь 
и вежливо  ответят по телефону. 
Отделение скорой медицинской по-

Авторитетные и 
востребованные

Очень важный участок работы 
–  фельдшерско-акушерские пун-
кты. Труд наших врачей вряд ли был 
бы эффективным без грамотных ме-
дицинских работников среднего зве-
на. Фельдшеры и акушерки, работа-
ющие на селе – это скромные тру-
женики, на которых возложено не-
мало функциональных обязанно-
стей.  Особенно большая  нагрузка 

Замечательный 
коллектив 
лаборантов

Клинико-диагностическая лабо-
ратория – структура лечебной сети, 
помогающая врачам качествен-
но поставить диагноз больному на 
основании проведённых лабора-
торных исследований. В подразде-
лении применяется современное 
оборудование, помогающее быстро 
и правильно подсчитать результат 
исследования. 

Коллектив специалистов, рабо-
тающих в  КДЛ, возглавляет моло-
дой заведующий Катаев С.В., при-
ехавший в Казанский район чуть 
менее года.  Но любой руководи-
тель без надёжной и  грамотной ко-
манды не сможет  обеспечить ра-

Внимательны 
и добры

 Медицинские сестры  Ивано-
ва Т.П. и Поддубских Л.П. посвя-
тили служению  в здравоохране-
нии Казанского района более 30 
лет. Годы работы в больнице лишь 
укрепили их твёрдое убеждение о 
правильном  выборе профессии. 
Татьяна Павловна и Людмила Пе-
тровна  свободно владеют слож-
ной медицинской техникой, приме-
няют физиотерапевтические аппа-
раты, используя в работе  различ-
ные методики.

В отделении функционируют ка-
бинеты электросветолечения, УВЧ, 
ингаляционный кабинет. Нередко 
сёстрам по физиотерапии приходит-
ся обслуживать не только  амбула-
торных, но и  стационарных пациен-
тов, тяжелобольных, которым про-
водят процедуры непосредственно 
у постели, например, такие,  как маг-
нитер или электрофорез. 

Чистоту и уют в физиотерапев-
тическом отделении помогает под-
держивать санитарка Дементьева 
И.В, которая является помощником 
медицинским сёстрам.

В отделении царит особая ат-
мосфера тепла и доброты, поэтому 
больные всегда с радостью ходят на 
процедуры, назначенные доктора-
ми. Они знают, что им рады, а  мед-
сестры вновь и вновь встретят их 
доброй и приветливой улыбкой, ока-
жут необходимую помощь и  пода-
рят надежду на скорое излечение.

И опытные, 
и начинающие

Коллектив стоматологического 
отделения молодой. Здесь работа-
ют  врачи-стоматологи Шахов П.С., 
Гуторова К.Ю. и Гуторов Е.А. Добро-
совестно трудятся   зубные врачи 
Иванова И.В., Проскурина Л.Н., Иса-
кова Л.Ш, Брезгин В.Г., Режепов А. 
Надёжными помощниками врачей, 
конечно же, являются медицинские 

сестрички Крохалева С.В., Аржало-
ва И.М., Жумабаева Г.Е., умеющие 
найти слова поддержки для боль-
ных. Именно они отвечают за го-
товность кабинета и рабочего места 
врача  к работе, наличие стериль-
ных инструментов и многое другое.

Дружный 
и слаженный

Стерилизационное отделение 
является одним из основных под-
разделений в больнице.   Коллек-
тив ЦСО хоть и маленький, но очень 
дружный и слаженный. Вся работа 
чётко поделена между сотрудника-
ми, но вместе с тем каждое из зве-
ньев взаимозаменяемо. Работа пер-
сонала автоклавной не просто ответ-
ственная, но и достаточно опасная.  
Соблюдение техники безопасности 
при работе с такой аппаратурой – 
дело первостепенной важности.

Всем этим в совершенстве вла-
деют работники  Быкова З.И. и Што-
грин Н.Н., санитарка  Попова Л.И. 

мастера лФк 
и массажа

 Инструктора ЛФК Н.М. Шапта-
ла, сестёр по медицинскому масса-
жу Тимофееву Н.П. и Пенькову С.А. 
пациенты больницы знают превос-
ходно. Наталья Михайловна, Нина 
Петровна и Светлана Александров-
на не просто не жалеют своих сил, 
времени, они вселяют в больного 
веру в успех мероприятия, делятся 
с пациентами теплом своей души.

спасибо 
поварам

Говоря о лечебном процес-
се,  нельзя не вспомнить сотруд-
ников пищеблока, которые вкусно 
и сытно кормят пациентов, госпи-
тализированных в стационарные 
подразделения. Сложно выделить 
какую-либо из смен поваров, пото-
му что повара Мальцева Л.В. и Ра-
гозина Н.В. – настоящие професси-
оналы своего дела. Свежие и горя-
чие  блюда, приготовленные ими,  
бесспорно,  вкусны, выпечка всег-
да мягкая и душистая. Руководит 
пищеблоком медицинская диетиче-
ская сестра Гиршфельд Е.В, требо-
вательная к себе и коллегам. Кухон-
ные работники  Рагозина Л.В и Руф 
С.Н оказывают огромную помощь 
поварам при приготовлении блюд. 

бочий процесс. А коллектив в ла-
боратории поистине замечатель-
ный. Медики-лаборанты прини-
мают активное участие в любом 
культурно-массовом или спортив-
ном внутрибольничном и районном  
мероприятии. Основная заводила 
в коллективе – конечно же,  Свяже-
нина Н.Н., человек-самородок, ще-
дро наделённая многими таланта-
ми, профессионал высокого уров-
ня. Но всегда и во всём Наталью 
Николаевну готовы поддержать её 
коллеги: Маслеева Т.Н., Первухина 
Т.Н., Аксенова С.Д., Смолина З.В., 
Семенова Л.Л., Сироткина С.Л., Ар-
хипова С.В., А.К. Калимова.

Огромный вклад в развитие ла-
боратории внесли Смолина С.Н., 
Зенина В.В., Неживова Т.П., Дозо-
рова Г.С., Щербакова В.М., Куроп-
тева А.А., Горбачева Н.А., Лежне-
ва Л.Н. 

Младшие медицинские работ-
ники, санитарки Романова М., Ни-
китина Е., глядя на коллег, посту-
пили в Ишимский медицинский 
колледж на дистанционное обуче-
ние, заканчивают 2-й курс по спе-
циальности «сестринское дело». 
Куда они придут работать, полу-
чив дипломы, сомневаться не при-
ходится – конечно, в родное от-
деление!

мощи находится  в одном здании   с 
приёмным отделением  больницы. 
Ловко, быстро и профессиональ-
но справляются с нагрузкой меди-
цинские сёстры Казанцева Людми-
ла Ильинична, Копец Татьяна Вла-
димировна, Богомолова Татьяна 
Викторовна, Жамбекова Айна Аба-
евна. Чуткие и внимательные, уме-
ют успокоить плачущего малыша и 
проявить милосердие к тяжко стра-
дающему пожилому человеку.  В 
любое время дня и ночи, в празд-
ники и будни, в зной и снегопад, со-
трудники скорой помощи и приём-
ного отделения на страже здоровья 
жителей и гостей Казанского райо-
на и Тюменской области.

                                                              

лежит на медицинских работниках 
ФАПов, расположенных на террито-
рии с численностью населения бо-
лее трёхсот человек. Среди меди-
цинских работников ФАПов  нема-
ло надежных профессионалов Ре-
нёва А.Л., Васильева О.С., Руф Г.А., 
Батракова З.М., Вайс Т.В., Конрад 
С.Л., Богданова В.А., Тупикова И.Г, 
Родькина Ю.Н., Губарева Л.С., Клев-
цова Л.Л.,  Солодовникова О.В., Ко-
лосова Е.А., Терещенко Л.В, Чалко-
ва И.Л., Худякова В.И., Ренёва А.А., 
Гончаренко О.В.

Так повелось, что фельдшер на 
селе является  авторитетом, к нему 
за помощью идут как к доктору. Ме-
дицинские работники на селе пер-
выми спешат на помощь жителям в 
любое время суток, несмотря на по-
годные условия. А случаи, которые 
крепко врезались в память, есть у 
каждого сельского медика:  и роды 
на дому или в условиях медпункта 
приходилось принимать, и постра-
давших при ДТП  выводить из шока. 
Трудно даже представить, а уж тем 
более сосчитать, скольким людям 
они оказали помощь за годы сво-
его труда. 

Каждый пациент может получить 
квалифицированную медицинскую 
помощь в небольших населённых 
пунктах с населением менее трёх-
сот человек: Баландина, Дальнее 
Травное, Долматово, Заречка, Ма-
лая Ченчерь, Вакарино, Викторов-
ка, Вознесенка, Ельцово, Коротаев-
ка, Кугаево, Малые  Ярки, Новопо-
кровка, Новогеоргиевка, Сладчанка, 
Шадринка, Шагалово.   На этих ФА-
Пах работают грамотные медицин-
ские работники, которых уважают и 
любят жители сел: Петелина Л.М., 
Мухина Т.В., Эстрих О.Я., Коленко 
Н.П., Боровская Н.Н., Эстрих А.Н., 
Худякова Н.В., Снятовская Т.М., 
Капустина Т.Р.  Днём и ночью  спе-
шат фельдшеры, перекинув  сум-
ку на плечо, на вызов к больному, 
чтобы своевременно  оказать ква-
лифицированную медицинскую по-
мощь или просто проконсультиро-

вать.  Очень хочется отметить  и 
добросовестную работу  санитарок 
ФАПов: Халилову О.А., Снигире-
ву И.В., Ермишкину Т.А., Налимову  
Л.А., благодаря стараниям которых 
соблюдается санитарное состояние  
и уют  в медпункте и на прилегаю-
щей территории. 

Врач-педиатр C.Х. муканова


